



PRESSEMITTEILUNG **Montag, 03. August 2020**

Für Freiheit, Recht und Selbstbestimmung unserer Kinder Kein Maskenzwang und soziale Distanzierung in Schulen

Ab September 2020 soll für das neue Schuljahr in Bayern eine Maskenpflicht an Schulen, auch Grundschulen eingeführt werden, so Kultusminister Michael Piazzolo. Dafür legte man sich einen Vier-Stufen-Plan zurecht, welcher auch die Maskenpflicht an Schulen beinhaltet. Schon in der Stufe zwei, also bei mehr als 20 Neuinfektionen pro 100.000 Einwohner binnen sieben Tagen in einem Landkreis oder einer kreisfreien Stadt, soll Piazzolo zufolge auch im Unterricht eine Maskenpflicht eingeführt werden. Bei mehr als 35 Neuinfektionen, in Stufe drei, müssen 1,5 Meter Mindestabstand eingehalten werden und bei mehr als 50 Neuinfektionen je 100.000 Einwohner müsste man wieder zum Distanzunterricht zurückkehren.

Der kinder- und jugendpolitische Sprecher der AfD-Fraktion im Bayerischen Landtag, Jan Schiffers, kritisiert den Plan von Piazzolo:

Diese Vorgehensweise ist unverständlich und hält auch keiner Wissenschaftlichkeit stand. Wenn man bedenkt, dass zwei bis drei Prozent aller auf Corona positiv getesteten Fälle, [falsch positiv sind](#), klingen die Drangsalierungstendenzen unseren Kindern gegenüber noch unfassbarer. Um es zu verdeutlichen: Man will eine Maskenpflicht für Kinder im Unterricht, wenn 0,02 Prozent von 100.000 Einwohnern positiv auf Corona getestet wurden.

Dabei verdeutlichte eine Studie der nationalen Gesundheitsbehörden Schwedens und Finnlands, dass die [Schulschließungen keinen messbaren Effekt](#) auf die Zahl der Corona-Fälle unter Kindern hätten. Kinder seien nicht die Hauptrisikogruppe des Coronavirus und spielten „eine weniger wichtige Rolle für die Übertragung.“

Dazu kommt, dass die Masken sich laut Studien sowohl auf [physischer](#) als auch auf psychologischer ([psychosozialer](#)) Ebene schädigend auswirken können und [gleichzeitig der Nutzen sehr gering ist](#).

Abgeordneter
Jan Schiffers

Mitglied des Ausschusses
für Arbeit und Soziales,
Jugend und Familie

Integrationspolitischer
Sprecher der AfD-Fraktion

Kinder- und jugendpolitischer
Sprecher der AfD-Fraktion

Maximillaneum
81627 München
www.bayern.landtag.de

Bürgerbüro
Schützenstraße 12
96047 Bamberg
Telefon +49 951 914166-45
Fax +49 951 914166-47
E-Mail:
buero@jan-schiffers-mdl.de

„Wenn man sich die wissenschaftlichen Fakten ansieht, dann kann man überhaupt kein Verständnis mehr für die Forderungen für eine Maskenpflicht von Kultusminister Piazzolo haben. Aus diesen Gründen lehne ich die Maskenpflicht an Schulen, sowie den Vier-Stufen-Plan von Michael Piazzolo zur Gänze ab. Es kommt einer Kindeswohlgefährdung gleich, Kinder zum Maskentragen und zur sozialen Distanzierung zu zwingen und dies mit Strafen durchsetzen zu wollen.“

„Ich frage Herrn Piazzolo und Herrn Söder: „Warum wehren Sie sich gegen wissenschaftliche Erkenntnisse? Nur um das Narrativ weiter aufrecht zu erhalten, drangsalieren Sie nun auch noch minderjährige Kinder. Wo bleibt Ihre Empathie?“

Quellen:

<http://www.klinikum.uni-muenchen.de/Abteilung-fuer-Infektions-und-Tropenmedizin/de/COVID-19/KoCo19/Aktuelles/index.html>

<https://www.bild.de/politik/ausland/politik-ausland/corona-studie-schulschliessungen-hatten-keinen-einfluss-auf-pandemie-71931000.bild.html>

<https://www.lvz.de/Leipzig/Lokales/Leipziger-Studie-Mundschutz-reduziert-koerperliche-Belastbarkeit>

https://www.psycharchives.org/bitstream/20.500.12034/2751/1/Studie_Psych_BeschwerdenMasken_DP.pdf

https://www.mpic.de/4646696/filtermasken_zusammenfassung_08_04_2020_v3_final.pdf